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 Caro Leitor, cumpro hoje a 
recompensatória tarefa de escrever 
o editorial do Jornal ClicRDC - Es-
pecial Aurora 52 Anos, e nele, de-
monstrar nossa motivação e o perfi l 
de pauta que norteou os competentes 
jornalistas que colaboraram nesse 
processo. O resultado desse esforço, 
foi um jornal de qualidade, compro-
missado no reconhecimento des-
se ícone (associativista, industrial, 
modelo econômico) que se tornou a 
Aurora ao longo de sua história.
 Apesar do “agro” ter virado 
moda recentemente, passando a es-
tar no foco das grandes mídias, em 
nossa humilde opinião, levou tem-
po para que essa valoração ocor-
resse. Pois toda a cadeia envolvida 
pelo agro traduz-se na maior força 
econômica do nosso país que, com 
dimensões continentais tem capaci-
dade produtiva para literalmente ali-

mentar o mundo.

assumir responsabilidades através 
de uma gestão democrática contri-
buem para fi xar o homem no campo, 
tornar suas propriedades mais rentá-

veis, apoiados na formação educa-
cional e cultural. 
 A face positivista do as-
sociativismo, onde está inserida a 
Aurora, estimula de maneira orga-
nizada e moderna o crescimento da 
economia como um todo, e tem sido 
fundamental para nossa região, pois 
atuando de forma inovadora, repre-
sentativa, sistemática e responsável, 
atinge não só os seus objetivos, mas 
acaba por trazer bons resultados 
para todos, promovendo o pensa-
mento e a vivência coletivas. Já que 
as cooperativas sustentam-se nos 
valores éticos da honestidade, trans-
parência, responsabilidade social e 
preocupação com os outros.
 Assim, acreditamos que to-
dos nós, cidadãos oestinos, devemos 

nesse mês de abril, prestar atenção 
no que se tornou a Aurora e agrade-
cer essa instituição que se fez imen-
sa, pela soma de todos. Devemos 
agradecer por viver numa região que 
tem esse modal de negócio como 
matriz e certamente espelhar-nos 
nessas grandezas de valores que a 
formaram.
 Nos juntamos ao coro de tan-
tas personalidades e empresas ouvi-

das para compor a pauta do Jornal 
ClicRDC, para dizer: Parabéns Au-
rora e obrigada por “subir a régua”, 
estimulando crescimento econômi-
co e social, competição saudável e 
excelência em tudo o que faz. 
 Seu exemplo nos inspira, 
nos estimula a acordar mais cedo e a 
fazer em nossas empresas,  escritó-
rios e entidades, sempre o melhor!

  Luciana Lang

 E, modéstia a parte, nós do 
Grupo Condá de Comunicação, já 
sabíamos do tamanho e da força do 
agro. Pois há muito tempo, vibra-
mos, valorizamos e sempre fi ze-
mos questão de destacar em todos 
os nossos veículos o crescimento 
do setor. Afi nal, quem vive no oes-
te catarinense, criou-se à sombra de 
gigantes do cooperativismo no setor 
agropecuário.
 Setor esse que é exemplo 
para o mundo e que vem “subindo a 
régua”, puxando para cima o desen-
volvimento, mediante a dedicação 
e a excelência na qualidade, tanto 
como indústria alimentícia, como 
junto ao produtor rural, através do 
espírito do associativismo e do coo-
perativismo.
 Fundada num modelo de co-
operativismo, baseado na adesão li-
vre e voluntária de seus cooperados, 
que com seu trabalho e, dispostos a 

 SUBINDO A RÉGUA

Na foto, a cobertura da 
imprensa local durante 
a inauguração do 
Frigorífi co Aurora na 
cidade de Maravilha no 
ano de 1988. 
Registro histórico 
do fl agrante da 
interação entre os 
grandes momentos 
e a imprensa, que 
sempre esteve presente, 
divulgando e vibrando 
com cada sucesso 
trilhado pela Aurora. 
Na memória dos 
colaboradores da 
equipe da Rádio 
Condá, muitas histórias 
sobre a aventura que 
foi cobrir o evento com 
as escassas condições 
técnicas que o ano de 
1988 provia.





 O ano de 2020 foi cheio de 

desafios para o Brasil e para o mun-

do. A COVID-19 causou e ainda 
causa uma das maiores crises sa-

nitárias de nossa geração, trazendo 
consigo implicações severas em 
nossa economia e também os mais 
diversos problemas sociais. A força 
produtiva foi mais uma vez coloca-

da à prova e mesmo com todos os 
percalços, o Sistema Aurora , forma-

do pela Cooperativa Central Aurora 
Alimentos e suas onze cooperativas 
filiadas, é um dos maiores exemplos 
de sucesso, com êxitos econômicos, 
ambientais e sociais.
 A Aurora está no grupo se-

leto das três maiores indústrias bra-

sileiras de proteína animal e assim 
que a crise sanitária iniciou no país, 
intensificou as medidas protetivas, 
atendeu às orientações das autori-
dades sanitárias e adotou todas as 
providências para assegurar a saúde, 

nas modernas unidades industriais 
que empregam diretamente outros 
46.150 trabalhadores.
 Com investimentos certei-
ros, na industrialização, nos insu-

mos para o campo e a utilização de 
políticas ambientais responsáveis, 
a empresa teve um um crescimento 
nas exportações de 61,8% em recei-
tas e 23% em volumes. O mercado 
chinês foi o responsável por grande 
parte desse crescimento, que foram 
potencializados pela situação cam-

bial. A China, sozinha, ficou com 
40% das exportações totais da Coo-

perativa Central.
 Dessa forma, a importância 
relativa da empresa no cenário das 
vendas brasileiras ao exterior cres-

ceu: agora, a Aurora responde por 
17,5% das exportações de carnes 
suínas do Brasil e por 6,6% das ex-

portações de frango. Anteriormente 
era, respectivamente, 16,8% e 6,4%.

 O desempenho extraordiná-

rio da Cooperativa Central ajudou 
a fomentar e aquecer o desenvolvi-
mento das regiões nos estados de, 
Santa Catarina, Rio Grande do Sul, 
Paraná e Mato Grosso do Sul, com 
ações diretas em mais de 691 muni-
cípios do país. Para que a demanda 
produtiva fosse atendida, a empresa 
aumentou seu quadro de funcioná-

rios em 16%, mesmo nos momentos 
em que o desemprego começava a 
afetar o Brasil. A Aurora fechou o 
ano com 35.244 empregados diretos 
e isso significa a criação de mais de 
5 mil postos de trabalho diretos.
 Apesar de enfrentar momen-

tos conturbados, com todas as incer-
tezas e dificuldades impostas pelo 
quadro sanitário e social, que afetam 
o mundo, o crescimento da Receita 
Operacional Bruta Anual foi quase 
40%, chegando a R $14,6 bilhões.

a segurança e o bem-estar de seus 
mais de 35.000 colaboradores dire-

tos, além do vasto universo de traba-

lhos indiretos de parceiros e terceiri-
zados.
 Para que as incertezas de 
2020 fossem superadas, a empresa 
decidiu agir rápido e em várias fren-

tes, garantindo em primeiro lugar a 
segurança e o bem estar de seus fun-

cionários, mas também a produtivi-
dade e os investimentos necessários 
para que  continuassem seu curso, 
mesmo com as dificuldades encon-

tradas.
 A Aurora liderou uma admi-
rável força produtiva e econômica 
cuja receita operacional bruta, no 
conjunto (inclusas as 11 cooperati-
vas filiadas), somou R$ 31,6 bilhões 
no ano. No campo, 67.888 famílias 
de produtores/empresários rurais 
geram as riquezas (aves, suínos, 
grãos, leite etc.) que são processadas 

SUPERANDO AS ADVERSIDADES

Foto: Comunicação Aurora
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 Santa Catarina é um exem-

plo de cooperativismo para o Brasil e 

para o mundo. O empreendedorismo, 

a resiliência e a solidariedade da nossa 

gente se traduzem nos números gran-

diosos das nossas cooperativas, que 

movimentam valores na ordem dos 

R$ 50 bilhões por ano, agregam mais 

de 3 milhões de catarinenses e são um 

verdadeiro motor na geração de em-

prego, renda e riqueza. Neste campo 

de negócios bem-sucedidos, um dos 

exemplos mais emblemáticos é o da 

Cooperativa Central Aurora Alimen-

tos.

 A história da Aurora come-

çou a ser escrita  no dia 15 de abril de 

1969, por um grupo de 18 visionários, 

representantes de oito cooperativas re-

gionais. Descendentes de imigrantes, 

tinham um propósito: buscar melho-

res condições para a venda de grãos 

e a criação de um frigorífico que ab-

sorvesse a produção de suínos dos 

associados. Com o tempo, o negócio 

cresceu, prosperou e ajudou a levar 

a marca do agronegócio catarinense 

para o mundo.

 Hoje, a Aurora é formada por 

11 cooperativas filiadas, mais de 65 
mil famílias de empresários rurais, 

mais de 30 mil empregados diretos e 

10 mil empregados das cooperativas 

filiadas ao sistema. Essa soma resulta 
em mais de 100 mil famílias no campo 

e na cidade, que produzem diariamen-

te alimentos de excelência, comercia-

lizados no Brasil e no mundo.

 Tenho orgulho de ser do Oes-

te catarinense, esse celeiro de riqueza, 

de gente empreendedora e trabalhado-

ra, que leva a marca de Santa Catari-

na para o país e o exterior. Parabéns à 

Aurora pelos 52 anos - e que siga ins-

pirando e levando com excelência o 

nome dos catarinenses para o mundo.

COOPERCENTRAL AURORA: UM LEGADO DE 
COOPERATIVISMO E GERAÇÃO DE RIQUEZA

Por Daniela Reinehr, Governadora de Santa Catarina
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 Os 52 anos da Aurora Ali-

mentos foram coroados com o for-

te crescimento em 2021. Além dos 

resultados,  o que mais a indústria e 

todo seu público (interno e externo) 

têm a comemorar?

 O ano passado foi atípico e 

repleto de desafios nos cenários na-

cional e internacional. Entre muitas 

conquistas de 2021, comemoramos 

o sucesso do nosso grande e deter-

minado esforço coletivo para prote-

ger toda a nossa comunidade laboral 

da pandemia do novo coronavírus. 

Investimos pesado na adequação 

dos ambientes de trabalho, na pre-

venção, na aquisição de EPIs (equi-

pamentos de proteção individual), 

na conscientização dos trabalhado-

res. Cuidamos da saúde das pessoas 

e comprovamos que nossas fábricas 
e dependências são locais seguros 

para trabalhar. A Aurora investiu 

mais de R$ 100 milhões nesse pro-

pósito. Priorizamos a vida humana.

Cooperativismo é como um sinôni-

mo da marca Aurora Alimentos pelo 

mundo afora. Em sua opinião,  quais 

outras palavras ou ações podem re-

sumir tamanho sucesso?

 Nosso compromisso com a 

qualidade de nosso produto é uma 

marca reconhecida mundialmente, 

afinal, a Aurora oferece ao Brasil e 
ao mundo o que há de melhor em ali-
mentos. O cuidado com as pessoas, 

a ética nos negócios, o respeito ao 

meio ambiente, o bem-estar animal, 

a preocupação com as comunidades 

envolventes são ações que – emol-

duradas pelos princípios do coope-

rativismo universal – expressam a 

essência da Aurora. O atual estágio 
da Aurora é o sucesso da coletivida-

de, é a consolidação de uma vontade 

coletiva.

 Conversamos com alguns colabora-

dores que nos falaram da importân-

cia da Aurora na vida deles. E na sua, 

presidente? O senhor poderia nos 

contar brevemente?

  Importante dizermos, que a 

 A agropecuária e a agroin-

dústria têm uma capacidade extra-

ordinária de gerar desenvolvimento 
econômico. A ação direta da Auro-

ra em 691 municípios brasileiros – 

através de suas unidades produtivas 

ou das cooperativas filiadas – resul-
tou em enorme contribuição ao de-

senvolvimento econômico de vastas 

regiões de Santa Catarina, Rio Gran-

de do Sul, Paraná e Mato Grosso do 
Sul. Alguns números documentam 

e quantificam a expressão dessa 
contribuição: geração de ICMS (1 
bilhão 527 milhões de reais), valor 

adicionado na atividade agropecuá-

ria (5 bilhões 983 milhões de reais), 

valor adicionado na atividade in-

dustrial e comercial (5 bilhões 438 

milhões de reais) e remuneração e 

encargos sobre a folha de pagamen-

to de salários (1 bilhão 808 milhões 
de reais). Esses números significam 
que geramos empregos, colocamos 

dinheiro nos cofres dos Município, 
Estados e União mediante geração 

de tributos e dinamizamos as eco-

nomias regionais com injeção de 

recursos distribuídos via salários e 
remuneração de produtores e for-

necedores. Essas riquezas circulam 

todos os dias, “em todas as ruas e 

estradas” do Brasil.

 Mesmo em tempos de crise 

a Aurora aumentou o seu quadro de 

funcionários em 2020. Quais foram 

os fatores que ajudaram nesse cres-

cimento?

 De fato, tivemos a felicida-

de de ampliar de forma exponencial 

o número de trabalhadores direta-

mente empregados pela Aurora. Um 

fator que contribuiu fortemente foi 

o desempenho das exportações em 

face da demanda mundial – princi-

palmente da China – por proteína 

animal. Para atender às demandas 

de aumento da produção foi amplia-

do em 16% o quadro de recursos hu-

manos que fechou o ano com 35.244 

empregados diretos – ou seja, foram 

criados quase 5.000 novos postos de 

trabalho.

Cooperativa Central AURORA Ali-

mentos, se constitui num “Sistema”, 

pois é propriedade de onze (11) co-

operativas a ela associadas, que por 

sua vez, têm em seus quadros mais 

de 70 mil empresários (produtores) 
rurais e no conjunto, filiadas e Cen-

tral, empregam diretamente, mais de 

50 mil pessoas. Isso tudo, represen-

ta um complexo econômico que em 

2020 obteve uma receita operacio-

nal bruta de  31,6 bilhões de reais. 

 Dispensa-se dizer da impor-

tância social deste complexo. Pesso-

almente, ter a oportunidade de parti-

cipar na Direção deste complexo, é 

sobretudo compartilhar um sonho e 

muita responsabilidade. 

A sustentabilidade tem sido cada vez 

mais valorizada por entidades e pes-

soas. A Aurora Alimentos sempre se 

mostrou preocupada e engajada nes-

te sentido.  Quais os objetivos e/ou 

projetos na área?

 Sustentabilidade é pré-con-

dição para todas as nossas ações, 

planos e projetos. No campo, nas fá-

bricas, nas unidades comerciais, em 

todo lugar aplicamos os conceitos 

de sustentabilidade. Para garantir os 

níveis de sustentabilidade ideais nas 

cadeias produtivas – especialmente 

no que se refere ao meio ambiente – 

criamos em 2015,  o programa “Pro-

priedade Rural Sustentável Aurora”. 
O programa “Propriedade Rural 

Sustentável Aurora” é a soma dos 
programas De Olho na Qualidade 

Rural, Times de Excelência, Suíno 

Ideal, Qualidade Total Rural, Frango 

Aurora, Programa Aurora de Quali-

dade do Leite, Leitão Ideal, Creche 

Aurora e Programa de Capacitação 

Ambiental. Esse é um exemplo ca-

bal e vitorioso de conquista horizon-

tal de sustentabilidade por todos os 

agentes econômicos do Sistema de 

Produção Aurora.

A Aurora tem um grande papel no de-

senvolvimento das regiões e cidades 

que abrange, o que isso representa 

para a empresa?

NEIVOR CANTON 
PRESIDENTE DA COOPERATIVA CENTRAL AURORA ALIMENTOS

Quinta-Feira, 15/04/2021 - Número 14 - ANO 2021PÁGINA 08 WWW.CLICRDC.COM.BR

Foto: MB Comunicação





Quero parabenizar a Aurora Alimen-

tos pelos seus 52 anos de existência, 

uma empresa que nos orgulha, tanto 

Chapecó, quanto a região. É uma coo-

perativa que nasceu aqui, da iniciativa 

da nossa gente. Com muito trabalho 

foi crescendo, gerando emprego e de-

senvolvimento. Produz alimentos para 

o Brasil e o Mundo. Alcançou os mer-

cados mais exigentes, sendo a única a 

exportar carne suína para os Estados 

Unidos. No ano passado, mesmo com a 

pandemia, cresceu quase 40% atingido 

R$ 14 bilhões em faturamento. É uma 

das maiores empresas do setor no país, 

o que nos enche de alegria. A Aurora é 

um exemplo para todos nós. Também 

foi solidária conosco nas campanhas de 

enfrentamento à Covid. A Administra-

ção Municipal também apóia e incenti-

va o crescimento das empresas que tra-

zem desenvolvimento e emprego para a 

nossa cidade.

HOMENAGEM JOÃO RODRUIGUES 
PREFEITO DE CHAPECÓ
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Ademir Barcarollo 
Major Comandante do 2ºBPM/Fron de Chapecó
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Ao se formarem, nossos alunos apresentam conhecimentos aprofundados

sobre a natureza, legislação e funcionamento do Poder Judiciário. São

capazes de identificar e interpretar as leis e os fenômenos jurídicos, assim

como intervir em conflitos e querelas, garantindo o resultado ético e isento

nessas disputas.

O curso tem duração de 5 anos. Ao longo desses 10 semestres, são

desenvolvidas estratégias de acusação e defesa, fundamentos éticos e teóricos

da profissão, divididos ao longo das disciplinas.

V A N T A G E N S :

DIREITO
(BACHAREL)

Ú L T I M A S  V A G A S

PRESENCIAL

Aula Destaque: Aulas exclusivas com profissionais conceituados do mundo

do Direito, como Pedro Lenza, Pablo Stolze e autores da Saraiva Educação.

Programas de bolsas de estudos para servidores públicos, empresas

conveniadas e participantes do ENEM.

Total apoio da universidade durante toda a sua jornada acadêmica. Aqui

você nunca está sozinho.

Núcleo de Práticas Jurídicas novo e super moderno.

Leia o "QRCode" ao lado e saiba mais sobre o curso:

UNOPAR UNIVERSIDADE - Polo Chapecó

(49) 98867-3349 | unopar.br

Parabéns Aurora A	�
�n�os! 52 Anos !



 Uma organização com mais 

de 2,2 mil voluntários que atendem 

140 mil brasileiros todos os anos. Esta 

é a Fundação Aury Luiz Bodanese, a 

FALB, entidade sem fins lucrativos, 
mantida pela Cooperativa Central Au-

rora Alimentos. 

 A fundação, que completou 13 

anos em fevereiro deste ano, faz diag-

nósticos sociais no entorno das unida-

des da Aurora, o que  permite conhecer 

as demandas com foco nas necessida-

des mais próximas, seja de pessoas, tra-

balhadores e familiares da mantenedora 

ou entidades sociais. 

 “O compromisso é com a atu-

ação na área socioambiental e cultural, 

contribuindo para o desenvolvimento 

da solidariedade, com programas vol-

tados à transformação dos ambientes 

e das pessoas, especialmente as que se 

encontram em situações de vulnerabili-

dade. O trabalho desenvolvido permite 

a valorização do ser humano e o efetivo 

exercício da cidadania, além de mostrar 

a força da cooperação”.

 A avaliação é do presidente 

executivo da Fundação, Oscar Trom-

beta. Ao lado do presidente da Aurora, 

Neivor Canton, que também atua como 

presidente do Conselho Curador, Trom-

beta e toda a equipe da FALB promo-

vem ações que visam a valorização e o 

investimento em boas práticas socio-

ambientais.

R: Além do desafio diário de uma me-

lhoria contínua, inclusive voltada a uma 

organização interna, para que a Funda-

ção bem cumpra sua finalidade, um dos 
projetos principais é a aproximação às 

cooperativas singulares associadas a 

sua mantenedora, integrando a Funda-

ção a todo o sistema Aurora de modo 

estender as atividades e os seus progra-

mas às coletividades, internas e exter-

nas, daquelas cooperativas, inclusive, 

se possível através da implantação de 

uma política de voluntariado nos mol-

des já feito pela Aurora.

ClicRDC: Como está o funcionamento 

da FALB durante a pandemia do coro-

navírus?

R: A Fundação, com muita criatividade 

e comprometimento da sua equipe de 

trabalho, tem procurado fazer das di-

ficuldades que se apresentam um fator 
de incentivo a pensar e a realizar ações 

que tenham um resultado efetivo às ne-

cessidades do momento, seja através do 

apoio e contribuição com entidades da 

sociedade civil, da doação de materiais, 

produtos e também de gêneros alimen-

tícios, especialmente visando alcançar 

aqueles que encontram-se em situação 

de vulnerabilidade ou de dificuldade.
 Além disso, há o cumprimento 

de atividades que visam conscientizar 

as pessoas acerca da necessidade da 

prática de boas ações voltadas às ques-

tões socioambientais.

ClicRDC: Estas questões, relacionadas 

à pandemia, interferem ou mudam o 

rumo dos projetos da fundação?

R: Impactam no desenvolvimento das 

atividades e dos programas, na medida 

em que muitas ações que seriam desen-

volvidas demandariam a participação 

coletiva de pessoas, o que, momentane-

amente, não se mostra possível ocorrer 

frente a necessidade do distanciamento 

social.

 Assim, desde o início da pan-

demia houve uma mudança no plano de 

atividades da Fundação, procurando-se 

adequar o mesmo ao “novo” momento, 

cumprindo-se atividades e ações que 

reforcem a conscientização socioam-

biental das pessoas e que também con-

tribuam em mitigar os efeitos deletérios 

da pandemia. 

Aproximação, integração e coletividade.

 Oscar Antonio Trombetta, pre-

sidente executivo da Fundação Aury 

Luiz Bodanese.

 Trombetta é advogado, profes-

sor universitário e gerente jurídico da 

Aurora, onde atua há 31 anos.   

“Para a Fundação, a Aurora é motivo de 

gratidão, orgulho e inspiração.” Trom-

betta.

ClicRDC: Qual a sua maior realização, 

enquanto presidente executivo da Fun-

dação?

R: Pessoalmente o que considero rea-

lização foi conseguir entender os ob-

jetivos e finalidades da Fundação, me 
integrando a uma equipe de trabalho 

comprometida e vitoriosa. Em termos 

de Fundação, a realização é diária, pois 

o trabalho é bem feito dentro dos pro-

gramas, traduzindo cada ação feita em 

conquistas e resultados positivos.

ClicRDC: E, por outro lado, o que ainda 

falta realizar, seu maior sonho à frente 

da entidade?

R: O sonho e o objetivo, de todos que 

integram a Fundação (Conselho Cura-

dor, Diretoria Executiva e equipe de 

trabalho), é que a mesma tenha sua sede 

própria.

ClicRDC: Quais os outros projetos, já 

traçados, para o futuro da Fundação?

FUNDAÇÃO AURY LUIZ BODANESE

Equipe da Fundação Aury Luiz Bodanese
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RUA  MARAJÓ, 146 - LÍDER, CHAPECÓ - SC, 89805-246
(49) 3322-3780

 “A Loeste 
acredita que estø 

na fachada da 
indÿstria, no sorriso 
dos colaboradores e 
no cora≈¡o de todos 

os chapecoenses, 
a alegria de 

compartilhar com 
a Aurora esses 52 
anos de sucesso e 

desenvolvimento.”



 Todas as vezes que as famí-
lias Faveti e Debastiani se encon-
tram, seja para refeições, aniver-
sários ou festas de fi m de ano, tem 
cuca colorida. “Se não tem cuca, pa-
rece que algo não está certo”, conta 
Lídia Faveti Vieceli, que aprendeu 
a receita com a avó, dona Maria. 
“Quando uma pessoa é conheci-
da pelo preparo de uma receita em 
específi co, parte do seu jeito de ser 
fi ca imbricada naquela comida”. 
 Lídia é associada à coopera-
tiva Caslo e mora há 36 anos na co-
munidade Linha Duque de Caxias, 
em Novo Horizonte, no oeste catari-
nense. É lá que a receita faz sucesso, 
principalmente com os netos. 
 E é assim que ela espera que 
seja, também, nas futuras gerações: 
“Trocar receitas e sementes é garan-
tia de continuidade. Eu herdei a mão 
e o amor da vó para fazer essa cuca.
Tão gostosa e carregada de boas 
lembranças, daquelas que enchem 

o peito de alegria, que meus netos 
chegam em casa e já vão logo pedin-
do: “Quero a cuca da vó”!

CUCA RECHEADA

INGREDIENTES
� 700 g de farinha de trigo
� 2 ovos
� 2 colheres de sopa de açúcar
� 1 colher de chá de sal
� 2 colheres de sopa de fermento de 
pão
� Água morna
� Nata
� Doce de Leite

MODO DE PREPARO
 Misturar todos os ingredien-
tes e deixar a massa crescer. Após, 
sovar a massa e colocar uma cama-
da da mesma na forma. No restante 
da mistura deve-se adicionar canela, 
manteiga e açúcar para formar roli-
nhos de massa no estilo rocambole. 

“TROCAR RECEITAS E SEMENTES É 
GARANTIA DE CONTINUIDADE”

 Logo, corta-se rodelas fi nas 
da massa e organiza-se na forma, de 
maneira que todas as rodelas este-
jam bastante próximas. Deixe des-
cansar por alguns minutos e leve ao 
forno.Para fi nalizar, acrescente uma 
cobertura feita através da mistura de 
doce de leite e nata.
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A SOPA QUE NÃO É SOPA

 A Sopa Paraguaia é um pra-

to típico e pode ser encontrada em 

bares e restaurantes de Mato Gros-

so do Sul, mas, de acordo com 

professor universitário aposentado 

e suinocultor Flodoaldo Alves de 

Alencar, na maioria das vezes não 

é feita seguindo a receita original. 

Ele ficou lisonjeado de participar 
do projeto da FALB e, além de 
preparar, contou um pouco sobre a 

história desse prato.

 “Reza a lenda que, inicial-

mente, era uma sopa feita nas fa-

zendas durante os dias frios, mas, 

durante a Guerra do Paraguai, 

sofreu adaptações para que os 

combatentes transportassem esse 

alimento. Eles passaram a incre-

mentar a sopa com farinha de mi-

lho, produto abundante na região. 

Com isso, a sopa foi se tornando 

sólida e seu consumo se difundin-

do”. 

 A receita demora em tor-

no de duas horas, por isso é feita 

em encontros de família, aniversá-

rios e casamentos, onde todos se 

envolvem no preparo. “Além de 

um prato típico, posso dizer que a 

Sopa Paraguaia se tornou um pra-

to de família”, conclui o associado 

da cooperativa Cooasgo, em São 

Gabriel do Oeste, Mato Grosso do 

Sul. 

SOPA PARAGUAIA

INGREDIENTES

• 3 colheres de sopa de gordura su-

ína.

• 6 espigas de milho verde (ponto 

de pamonha)

• 1 cebola grande.

• 4 ovos caipira. 

• 1 colher de sopa de fermento em 

pó.

• 500 g de queijo minas ou muça-

rela.

• Sal a gosto.

MODO DE PREPARO

Rale ou triture o milho no liquidi-

ficador, depois aqueça a gordura e 
adicione a cebola picada. Refogue 

por dois minutos, quando estiver 

morno adicione e mexa os ovos re-

tirando a membrana da gema. De-

pois, adicione o fermento, o queijo 
(ralado) e acerte o sal. Coloque em 

forma untada e enfarinhada e asse 

em forno médio (180-20 graus) 

por aproximadamente 1 hora.

“As receitas foram copiadas, na ín-

tegra da cartilha  “A soma de todos 

os sabores””

SABORES
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 A Aurora representa, para milhares e milhares 
de famílias, um apoio fundamental em inovação, 

sustentabilidade, melhora da qualidade de vida e bem-estar.
 O sistema cooperativo visionário, forte, competitivo e 

democrático, ouve, une, produz e distribui pelo mérito.     
 Em regiões onde existem cooperativas exemplares, a 

economia lateral cresce, é oxigenada e futurista, pois os 
tributos são recolhidos religiosamente.

 Por tudo isso, parabenizo a Família Aurora pelos 52 
anos, neste 15 de abril de 2021.

                   Romeo Bet 
     Presidente Cooperalfa e Secretário do Conselho de Administração da Aurora



 Gitani Kuiawinski, engenheira de produção,  tem 35 anos, começou a trabalhar na Aurora 

com 19 anos, como auxiliar de produção. “Eu tinha muita vontade de trabalhar aqui. Minha tia 

era funcionária e falava muito bem da empresa, mas eu não tinha a dimensão da grandiosidade e 

da importância para a economia do país. Lembro exatamente da ansiedade no dia que comecei”, 

revela Gitani.

 A colaboradora conta que foi conquistando espaço, foi apontadora de produção, depois 

controladora, monitora e hoje é encarregada. “Mas o mais importante não é o que tenho hoje, mas 

acima de tudo o que sou hoje, uma pessoa melhor, uma filha melhor, uma mãe melhor. Este é meu 
maior motivo de agradecimento à esta organização.” 

 Nascida em Herval Grande, no Rio Grande do Sul, Gitani diz que não tem como falar de 

sua vida, sem falar da Aurora, afinal, são 15 anos! “Todas minhas conquistas têm relação com a 
Aurora, no âmbito pessoal e profissional.Eu cresci com a empresa e minha família comigo. Fiz 
curso superior, especialização, me tornei líder, gestora. Conquistei minha casa própria e eduquei 

minha filha. Os valores da Aurora norteiam minha conduta, os quais levo também para o meu am-

biente familiar. 

 Falo alto e claro, com orgulho, quando me perguntam onde trabalho. Eu sou encarregada 
de produção na Aurora Alimentos.”

MINHA HISTÓRIA COM A AURORA
“Todas minhas conquistas têm relação com a Aurora”

Já são mais de 5 décadas de sucesso e o segredo é simples:
sua essência são as pessoas. São milhares de famílias juntas,

produzindo alimentos de qualidade para as mesas do
Brasil e de mundo. Aurora, sua cooperação é a força pra

transformar o mundo em um lugar melhor.

UMA HOMENAGEM

O Sicoob MaxiCrédito parabeniza a Aurora Alimentos e
todos os seus cooperados pelo seus 52 anos de história!

 Gerson Luiz de Sá tinha apenas 20 anos quando entrou na Aurora, por isso 

é fácil compreender quando ele conta, orgulhoso, que a cooperativa faz parte de 

todas as fases da vida adulta dele. Depois de 37 anos, os olhos ainda brilham para 

falar do começo: “na época a Aurora tinha somente 03 unidades, matriz, São Mi-

guel d’Oeste e Presidente Getúlio, em torno de dois mil funcionários. Trabalhei uns 
dois anos como atendente na antiga Casa de Carnes (onde é a portaria hoje), minha 

primeira chefe foi Dona Alda, que me ajudou muito com sua paciência.” Depois 
disso foi para a área financeira onde hoje é analista financeiro SR.  
 “Tenho muito orgulho e satisfação em fazer parte da Aurora Alimentos, 
tendo participado e crescido junto, acompanhado a evolução da empresa, seus pro-

blemas e soluções durante todo este tempo”. Quando questionado se, há quase 

quatro décadas, imaginava que a indústria chegaria ao que é hoje, Gerson lembra:  
“a Cooperativa Central já era bem conhecida, uma grande empresa e com um pre-

sidente, Aury Bodanese, que tinha uma visão diferente do cooperativismo. Era 

inevitável imaginar que seria uma grande indústria, como a gigante Aurora de hoje 
”. 

 Hoje como encarregado financeiro, ele sente-se agradecido por toda essa 
trajetória, que traz alegria e conforto também para a família. “A Aurora foi funda-

mental também na minha formação e caráter pessoal, a parte financeira também, o 
crescimento da minha família, na conquista de bens patrimoniais, muitos amigos, 

conquista no esporte, enfim proporcionou muita coisa boa.”
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Dona Zelinda, viúva de Aury 

Bodanese, relembra as difi culdades e 
a história de coragem e empreende-
dorismo do marido.

a viúva, avaliando também como 

o sonho chegou longe! “Deu tudo 

certo. A Aurora tem seu prestígio, 

oportuniza trabalho para milhares 

de pessoas. O Aury iria se sentir rea-

lizado, feliz, imagina!”

para uma entidade que ainda nem 

existia. Era muita novidade. Sem 

contar que nós não tínhamos como 

pagar”.

 Mas, aos poucos foi indo, 

conta dona Zelinda. O marido fa-

zia o trabalho de propriedade em 

propriedade, convencendo os pro-

dutores. Como eles viam que a co-

operativa pagava certinho, dentro de 

poucos meses houve uma evolução 

grande. “As pessoas começaram a

acreditar, realmente”, lembra.

 Dona Zelinda precisava 

apoiar e confi ar no marido. Diz que 
perdeu as contas de quantos docu-

mentos assinou sem entender mui-

to bem do que se tratava. Em 1969, 

quando a Cooperalfa comprou a 

Aurora, ela recorda: “eu e as es-

posas dos que eram da diretoria da 

Alfa, vivíamos avalizando. No caso, 

se houvesse falência, não tínhamos 

nem casa para morar, isso com 4 fi -
lhos”!

 Bernadete, Bruno, Beatriz e 

Berenice são os quatro fi lhos de Ze-
linda e Aury. Eles, atualmente, são 

produtores rurais e empresários aqui 

na região. A mãe afi rma que cada 
um deles herdou algo do empreen-

dedorismo e da persistência do pai, 

características que também devem 

inspirar os sete netos.

 “As pessoas não acredita-

vam. Diziam que o Aury era louco. 

Mas ele tinha uma inteligência in-

vejável. Sabe aquele tino comercial, 

aquela pessoa que nasce com aqui-

lo?

 Ele tinha isso. Arriscava sa-

bendo que ia dar certo”, orgulha-se 

“DIZIAM QUE O AURY ERA LOUCO”

Parabenizo a COOPERATIVA CENTRAL

AURORA ALIMENTOS, pelo trabalho de

excelência desempenhado nesses 52 anos

de história. Principalmente, pelo

desenvolvimento do agronegócio e a

agricultura familiar, sempre valorizando

as famílias integradas. Também pelo

abastecimento de alimentos na mesa do

consumidor.

Como ex-funcionário da Aurora,

vereador e produtor rural

 Quando ouvimos falar sobre 

o sucesso da Aurora e da trajetória 

de 52 anos, muita gente fi ca curiosa 
para saber sobre a família dos fun-

dadores e como foi, para esposas 

e fi lhos, o início disso tudo. Dona 
Zelinda Santa Catarina Bodane-

se, de 82 anos, viúva de Aury Luiz 

Bodanese, lembra bem: “Foi muito 

difícil, porque na época não existia 

cooperativa, o Aury não sabia o que 

era uma cooperativa, só ouvia falar. 

 O então gerente do Banco do 

Brasil, Setembrino Zanchet, incenti-

vou o Aury a fundar e assumir a co-

operativa”.

 Ela recorda que o marido ti-

nha receio, mas ouvia dos parceiros 

que “sabia comprar e sabia vender, e 

era isso o que interessava”.

 “O difícil era convencer o 

agricultor a entregar uma produção 
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 Da semente do cooperativismo que tão bem define Santa Cata-

rina, a Aurora se tornou uma gigante do setor de alimentos, presente no 

dia a dia de milhões de brasileiros. Ao completar 52 anos, é oportuno 

resgatar o exemplo pioneiro de 1969, quando cooperativas catarinenses 

com a visão solidária de trabalharem unidas fundaram em Chapecó um 
modelo de produção que valorizou antes de tudo o esforço da gente do 

campo.

 Daquele encontro, colhe-se hoje o fruto de uma prosperidade 

cujo maior insumo vem da energia que a própria terra oferece.
 Santa Catarina tem orgulho da Aurora. Como secretário estadual 
da Agricultura, Pesca e Desenvolvimento Rural, acompanho de perto to-

dos os ciclos da produção agropecuária e também me honra poder abrir 

caminhos para a perpetuação desse dinamismo que torna o nosso Estado 

referência na produção de alimentos de qualidade.

 O aniversário da Aurora é a celebração daquela ideia germinal de 

52 anos atrás, transposta hoje para um ciclo que envolve 100 mil famí-

lias no campo e na cidade. A elas, por fim, nosso grande reconhecimento. 
Santa Catarina e o Brasil agradecem. Parabéns!

PALAVRA DO SECRETÁRIO DE ESTADO DA AGRICULTURA
DEPUTADO ALTAIR SILVA
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Confi an≈a s— se 
consolida  sobre 

bases fortes. 
A H Bremer 

orgulha-se da 
parceria construÀda 

com a Aurora, 
exemplo de 

trabalho e orgulho 
para o Brasil.

47 3531 9000
Rua Lilly Bremer, 322
Bairro Navegantes,
CEP: 89162-454,
Rio do Sul - SC - Brasil

Desejamos parabéns a Aurora que neste 
dia completa 52 anos de história!



 Um dos maiores líderes do 

cooperativismo no Brasil

 Para quem acompanha a tra-

jetória da Aurora nos últimos anos, 

seja dentro ou fora da cooperativa, 

pessoalmente ou pelos meios de co-

municação, um dos rostos mais sig-

nifi cativos e que sempre vem à me-
mória é o de Mário Lanznaster. 

 Considerado um dos maiores 

líderes do cooperativismo brasileiro 

das últimas décadas, Lanznaster pre-

sidiu a Aurora Alimentos por quatro 

vezes entre 2007 e outubro de 2020, 

quando faleceu, aos 80 anos, víti-

ma de um câncer. Antes, presidiu a 

Cooperativa Agroindustrial Alfa de 

1997 a 2009. Por dois anos (de 2007 

a 2009) exerceu simultaneamente as 

presidências da Aurora e da Alfa.

 Lanznaster era catarinense, 

nasceu em 30 de junho de 1940 no 

município de Presidente Getúlio. 

Cursou Engenharia de Segurança do 

Trabalho pela Universidade Federal 

de Santa Catarina e foi extensionis-

ta rural, em 1968, nos municípios 

de Modelo e Chapecó. Em 1974, 

trabalhou como assessor técnico na 

Coopercentral, quando iniciou a im-

plantação do programa de fomento à 
suinocultura, conhecido hoje como 

Suicooper. Durante 40 anos, além de 

suínos, foi produtor de milho, feijão, 

soja e trigo.  

 Sua atuação foi muito além 

das cooperativas, por último, foi  

vice-presidente para assuntos estra-

tégicos do agronegócio da Federa-

ção das Indústrias de Santa Catari-

na (FIESC). Na federação, também 

presidiu a Câmara da Agroindústria. 

Foi vice-presidente da Organização 

das Cooperativas do Estado de San-

ta Catarina (OCESC) e presidente 

da Sociedade Amigos de Chapecó 

(SAC), entre outros cargos comuni-

tários que exerceu. 

 Nos 13 anos em que co-

mandou a Aurora Alimentos, Mário 

Lanznaster implementou um pode-

roso programa de investimentos na 

estrutura industrial e na produção 

pecuária, consolidando todo esse fe-

nômeno cooperativista-empresarial-

-industrial. 

 Referência no cooperati-

vismo e no agronegócio; liderança;  

espírito empreendedor;  responsabi-

lidade; respeito; comprometimento 

com o desenvolvimento econômico 

de Santa Catarina e com a qualidade 

de vida das famílias rurais; esses são 

alguns legados de Mário Lanznaster. 

O LEGADO DE MÁRIO LANZNASTER
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Elegancia

Fone: 49 3330 5000
Plantão: 49 99803 5000
Rua Benjamin Constant 181D
Centro, Chapecó, SC 
www.costella.ws/edificio-madreperolaCREA 117160-4, CRECI 3617-J

Rua Benjamin Constant, 377D
Centro, Chapecó, SC
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a imunidade prevista na CF/88. 

O argumento utilizado pelos fiscos 
municipais estava na exceção da 
regra imunizante, pois defendiam a 

cobrança do imposto quando a em-

presa que recebe o imóvel integra-

lizado desenvolve atividades imo-

biliárias (locação e venda) de forma 
preponderante. A decisão da Corte 
assegurou que a imunidade do ITBI 
é pura e incondicionada sobre o va-

lor do capital integralizado na pes-

soa jurídica com bens imóveis.
 Ainda sobre o ITBI, o STF 
em outro julgamento recente, em 
12/02/2021, decidiu que a exigência 
do imposto ocorre no momento da 
efetiva transferência da propriedade 
imobiliária, perante a matrícula no 
Cartório Registro de Imóveis. Com 
essa decisão, o STF consolidou en-

tendimento em que considera ilegal 
a cobrança do ITBI que tenha como 
fato gerador a cessão de direitos 
decorrentes do contrato de compro-

 O Imposto sobre Transmis-

são de Bens Imóveis (ITBI) é um 
tributo municipal, previsto no artigo 
156, II, da CF/88, que incide sobre 
a transferência da propriedade imo-

biliária. Trata-se de um imposto que 
nos deparamos em situações pon-

tuais, tanto nas relações civis como 
empresariais.

 Por ser municipal a com-

petência para definir os critérios e 
valores do ITBI, é comum a diver-
gência de entendimentos entre os 
municípios. Exemplo disso é visto 
na definição da base de cálculo e dos 
critérios adotados para a cobrança 
do tributo – sobre o valor venal, o 
valor de mercado ou o valor da ope-

ração. E por isso, não raras vezes, a 
apuração do imposto pelo fisco in-

corre em ilegalidade na aplicação da 
base de cálculo, realidade que tem 
sido reconhecida pelo Poder Judici-
ário. 
 Situações de abuso pratica-

misso de compra e venda de imóvel 
firmado entre particulares. Assim, 
o STF firmou a tese de repercussão 
geral que: “O fato gerador do impos-

to sobre transmissão inter vivos de 
bens imóveis (ITBI) somente ocorre 
com a efetiva transferência da pro-

priedade imobiliária, que se dá me-

diante o registro.” (ARE 1294969).
 Essas decisões do STF, que 
devem ser seguidas pelo fisco mu-

nicipal, tendem a conferir maior 
segurança jurídica às operações pri-
vadas de transferência da proprie-

dade imobiliária. Mesmo diante de 
tal posicionamento ainda se observa 
controvérsias sobre a atuação do fis-

co municipal na cobrança do ITBI, 
sendo necessário buscar o Poder Ju-

diciário para evitar a incidência ar-
bitrária do tributo, e impedir os atos 
coercitivos da municipalidade.
 

das pelo fisco são observadas tam-

bém nos casos em que o município 
cobra um tributo, que de acordo com 
Constituição é imune, sendo neces-

sária a atuação do advogado perante 
o Poder Judiciário para garantir o 
direito do contribuinte. Este é o caso 
da decisão do Supremo Tribunal Fe-

deral (STF - RE 796.376) que, em 
agosto de 2020, reconheceu a imu-

nidade do ITBI sobre “operações de 
integralização de bens imóveis ao 
capital social de pessoas jurídicas”. 
 Para o STF, prevaleceu o 
entendimento que a imunidade do 
ITBI é pura e incondicionada sobre 
o valor do capital integralizado com 
bens imóveis. Esse entendimento 
reafirmou o propósito constitucional 
de estimular o investimento e o de-

senvolvimento econômico nacional.
 Na prática, antes da decisão 
do STF muitos municípios tributa-

vam operações de integralização de 
imóveis, afastando de forma abusiva 

AS RECENTES DECISÕES DO STF A

 RESPEITO DO ITBI Fávero & Advogados (por Dr. Edson Luiz 

Fávero e Dr. Rodrigo Cruz)





Nós, da B12 - REI DAS CAPAS 
parabenizamos a Cooperativa 

Aurora Alimentos por mais um 
ano de história!

  Para comemorar, estamos ofertando aos 

colaboradores e associados um presente em 

forma de desconto: de até 17% em qualquer 

produto da loja.

Trabalhamos com uma variada linha de acessórios 
para celulares e periféricos de informática, com 

procedência e qualidade diferenciada, produtos com 
até 3 anos de garantia 

Rua Quintino Bocaiúva, 59D - Centro

49-3025-2142

fb.com/bdozestore b12reidascapas

“Cooperar é fazer junto, é crescer com sabedoria 
e colher frutos de prosperidade. Parabéns Aurora 
por repressentar nesses 52 anos o melhor do 
cooperativismo.”
    Deputado Valdir Cobalchini

 A AURORA é um gigante do cooperativismo brasileiro que se tornou um genuíno orgulho 

para os catarinenses e, em especial, para os chapecoenses.

 O sucesso empresarial da Aurora é também em razão de sua natureza cooperativista. 

Por isso, nutrimos profundo respeito e admiração por esse modelo de trabalho e produção que 

notabilizou nacionalmente a Aurora que pertence a 11 cooperativas fi liadas e, juntas, congregam 
uma extraordinária base produtiva no campo formada por 70.000 famílias rurais, 85% delas tec-

nicamente classifi cadas na categoria de agricultura familiar.
 Essa comunidade cooperativista tornou-se paradigma de sustentabilidade, qualidade em 

alimentos, compromisso com o bem-estar social e respeito ao meio ambiente. Ao mesmo tempo, 

tornou-se sinônimo de emprego, renda, segurança e bem-estar para as milhares de famílias urba-

nas que trabalham em suas plantas industriais e unidades  administrativas.

 Ao transcurso do 52o aniversário da Aurora, transmitimos nossos mais vibrantes cum-

primentos em nome da comunidade empresarial de Chapecó, aos presidentes das cooperativas 

fi liadas e aos seus colaboradores pela extraordinária ação realizada no desenvolvimento das co-
munidades rurais e na transformação dos produtos primários em alimentos de alta qualidade para 

o Brasil e para o mundo.

NELSON EIJI AKIMOTO - PRESIDENTE ACIC

ACIC
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 Coragem, visão de futu-

ro, associativismo, solidariedade e 

união são características que mar-

cam a trajetória das cooperativas ca-

tarinenses. Elementos que estão no 

DNA da Cooperativa Central Auro-

ra Alimentos, que celebra 52 anos

de atuação como referência no se-

tor agroindustrial. Temos orgulho e 

admiração de sua história e de seu 

legado de desenvolvimento para o 

campo e para cidade. Não há dúvi-

das de que as cooperativas agrope-

cuárias têm papel fundamental no 

desempenho da economia, provavel-

mente muito maior que as empresas 

mercantis do agronegócio. O mode-

lo de negócio, as características da 

organização associativa, a distribui-

ção dos ganhos e o compromisso de 

selecionar, incorporar e difundir tec-

nologias para o campo são aspectos 

potencializadores da capacidade de

modernizar, desenvolver e elevar a 

qualidade de vida da população ru-

ral e urbana.

 Isso explica porque nos mu-

nicípios onde o cooperativismo está 

presente, o IDH (índice de desen-

volvimento humano) é maior.

LUIZ VICENTE SUZIN

Temos orgulho e 
admiração de sua 
história e de seu le-
gado de desenvolvi-
mento para o cam-
po e para cidade.

“

”
Luiz Vicente Suzin 

Presidente da OCESC

Foto: Acervo



 “Adorei o trabalho e o resultado 

fi nal! Amei! Obrigada a vocês dois super 
profi ssionais” - Leandra Cassol, pacien-
te.

 “Meu sorriso é mais lindo pelos 
cuidados de vocês! Gratidão!” - Bianca, 
paciente

 Antes de falar sobre a minha 

trajetória, gosto de compartilhar o re-

sultado da minha construção profi ssio-
nal. Cada minuto que eu busquei aper-

feiçoamento foi com o grande objetivo 

de atender o grande anseio que as pes-

soas têm quando buscam um profi ssio-
nal da área da odontologia. O retorno 

são mensagens e depoimentos, registra-

dos pelos pacientes, e que levam a crer 

que estou no caminho certo do que ve-

nho buscando a tantos anos.

 Isso porque, muito além de um 

procedimento, o paciente deseja aten-

ção, deseja ser tratado com respeito e 

carinho, deseja ter o seu problema re-

solvido independente da metodologia 

que eu vou precisar aplicar para gerar 

esse resultado tão esperado.

 Outro fator decisivo no “olhar” 

que tenho com os pacientes foi a minha 

própria trajetória. Hoje tenho certeza de 

que fui abençoado por todas as pessoas 

que passaram pela minha vida e que me 

deram oportunidade de crescimento, de 

poder me desenvolver - e hoje vejo que 

com meu trabalho eu retribuo todas as 

coisas boas que me aconteceram - e sou 

eternamente grato!

 Minha trajetória foi fácil? Não! 

Mas eu sempre busquei ser resiliente - e 

isso contribuiu e muito para o sucesso 

que alcanço no tratamento dos pacien-

vestibular no ano seguinte, porque eu 

queria transmitir a mesma sensação 

para as pessoas: transformar a vida de-

las a partir da odontologia para que elas 

pudessem voltar a sorrir de forma feliz 

e segura. 

 No ano 2007, entrei para o cur-

so de Odontologia da Universidade do 

Oeste de Santa Catarina – UNOESC, 

na época tinha nota máxima no ensino. 

Me despedi dos colegas do consultório, 

pois ali começava uma nova fase em 

minha vida. Me mudei para Joaçaba/SC 

e logo fui me ambientando. Foram anos 

duros: muito estudo, muita dedicação 

e nas férias ajudava no consultório os 

dentistas que conheci - ganhava um “ 

extra” e aprendi muito vendo eles tra-

balharem.

 Em 2011, com a graduação 

concluída tive a oportunidade de traba-

lhar junto ao time do consultório, que lá 

em 2005, entrei como estagiário em in-

formática. Depois dessa passagem, me 

mudei para a fi lial da clínica em Gaura-
ma/RS. 

 Como tive sempre uma inclina-

ção para a área cirurgica, 2012 ingressei 

na especialização em Implantodontia 

no Instituto de Pós graduação IPENO, 

em Florianópolis/SC. Neste tempo fui 

ganhando experiência, inclusive no ser-

viço público até que eu e minha esposa 

decidimos empreender, na cidade de 

Gaurama/RS - cidade natal dela.
 Em 2013 passei no processo 

seletivo da Universidade de São Paulo 

(USP) da especialização em Periodon-

tia. Já no fi nal de 2019, com o Dr. Silvio 
Galon proprietário da Arte e Face, Cen-
tro Avançado de Cirurgia, implantodon-

tia e Prótese em Chapecó, onde obtive 

meu espaço para meus atendimentos 

em implantodontia e periodontia. Des-

de 2020 atuo em Chapecó nessas duas 

áreas além de lecionar como professor 

no Instituto Odontologico das Americas 

– IOA Chapecó.

 Um detalhe importante da mi-

nha trajetória: meus pais José e Nilfa, 

sempre me ensinaram que conquista-

mos tudo através do nosso trabalho - e 

foi isso que eu fi z. Levo comigo cada 
palavra do que me ensinaram. O mundo 

deu muitas voltas, e no fi m, consegui 
realizar o sonho de estar mais próximo 

deles na cidade de Chapecó/SC. Deixo 

aqui minha eterna gratidão à eles.

tes - por mais difíceis que os casos se-

jam!

 Aos 16 anos veio meu primeiro 

desafi o longe da família. Morar sozinho 
com uma irmã um pouco mais velha 

do que eu, me fez crescer rápido. A ro-

tina era puxada: fazia o ensino médio 

de manhã, técnico em informática no 

SENAI a tarde e curso pré-vestibular 

à noite. Fase em quem fi z muitos ami-
gos, mas ao mesmo tempo, de muitas 

dúvidas pois não sabia ao certo por qual 

profi ssão escolher.
 No curso pré-vestibular tive a 

oportunidade, por indicação, de buscar 

uma vaga como atendente em uma clí-

nica odontológica - tenho certeza que 

a indicação foi uma energia que já me 

direcionava para o que seria a escolha 

da minha vida profi ssional. Fiz minha 
inscrição, realizei os testes e na conver-

sa fi nal, fui aprovado e comecei a tra-
balhar em poucos dias. Dividia minha 

atenção com várias funções auxiliares, 

da informática ao administrativo.

 Aos poucos percebi que o que 

eu gostava mesmo era do contato com 

as pessoas, e a minha curiosidade fez 

com que eu passasse mais tempo na 

clínica depois do meu horário. A curio-

sidade me fez ter a mais importante 

oportunidade: auxiliar os cirurgiões 

dentistas da clínica!

 Em pouco tempo tomei a tão 

esperada decisão: prestei vestibular 

para odontologia. Fracassei na minha 

primeira tentativa, fi quei frustrado, nor-
mal para um jovem naquela fase - mas 

a resiliência começou a agir na minha 

vida de novo.

 Eu continuei na luta, prestei o 

Entender o problema e entregar o sonho do paciente 
materializado é a minha missão!

�������������������

Rua Mato Grosso 105D |  Chapeco/SC
(49) 3323-3636 / (49) 99162-3434

Dr. Juliano Silveira - CRO/SC 13252
Especialista em Implantodontia e Periodontia

Professor do IOA Chapecó
Membro do ITI Chapecó

Membro SOBRAPE

/odontologojuliano Juliano Silveira
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PRECISOU DE TELAS ? 
VOCÊ ENCONTRA NA TELAS SANTIN

TELAS TRADICIONAIS, GALVANIZADAS E REVESTIDAS EM PVC: UTILIZADAS 
EM CAMPOS DE FUTEBOL, QUADRAS ESPORTIVAS, AVIÁRIOS, TERRENOS

 URBANOS E RURAIS, CHIQUEIRÕES, BIODIGESTORES, ESTERQUEIRAS E OUTROS.

Rua 21 de Abril, 115E - Passo dos Fortes - Chapecó/SC

49 9 8851 5800
49 3324 2047

Faça seu pedido

Parabéns Aurora Alimentos 59 anos



 A história da Aurora inicia 

juntamente com a história de  mi-

lhares de cooperados e trabalhado-

res. Em 1969 a FRICOOPER foi 

fundada, através da união de coope-

rativas da região. Mais tarde a FRI-

COOPER deu lugar a Cooperativa 

Central Aurora Alimentos, tendo o 

Sr. Aury Luiz Bodanese como seu 

primeiro presidente. Em 1969 tam-

bém ocorreu a compra do Frigorífi-

co Marcon, passo importante para a 

abertura dos trabalhos de abate, que 

teriam início em 1973.  E foi com o 

desejo de melhorar as condições dos 

produtores de suínos e aumentar seu 

espaço no mercado, que a Aurora se 

transformou na maior cooperativa 

produtora de alimentos do país.

 A década dos anos 1980, 

teve como um dos mais importantes 

marcos para a história da cooperati-

va, a criação da AVICOOPER, com 

a comercialização de carnes de aves 

e também o início das atividades na 

ínos da América Latina, um projeto 

ambicioso e que certamente mudou 

o rumo da cooperativa, transforman-

do-a em uma das maiores empresas 

de proteína animal do mundo. Nos 

anos 1990, a Aurora inaugurou um 

novo frigorífico em São Gabriel do 
Oeste-MS (1996) e preocupada com 

a expansão da produção de carnes 

de aves, a cooperativa inaugurou a 

planta de Quilombo-SC. 

 Em 1999, ao completar 30 

anos, a Aurora ocupava o posto de 

segunda maior cooperativa nacio-

nal, a 45a maior empresa do sul do 

país, e a oitava maior de Santa Cata-

rina, neste período as exportações já 

passavam das 8.200 toneladas.

 Os anos seguintes foram 

marcados pela consolidação da mar-

ca e dos produtos Aurora mundo 

afora. A empresa continuou o seu 

projeto de expansão e moderniza-

ção, e a fim de atender as deman-

das que aumentavam exponencial-

mente, foi inaugurada a Fábrica de 

Industrializados, em 2001, além de 

contar com a entrada no segmento 

de lácteos. 

 Em 2019 a Aurora comple-

tou 50 anos e com muitas conquistas 

a serem celebradas. Com 11 Coo-

perativas singulares, representando 

mais de 100 mil famílias no campo 

e na cidade. Em 2021, ao completar 

52 anos de história, os números con-

tinuam a impressionar. 

 A cooperativa abrange mais 

de 691 municípios, com 65 mil pro-

dutores cooperados, mais de 33 mil 

colaboradores diretos e 10 mil em-

pregados de cooperativas filiadas. 
Apesar das dificuldades enfrentadas 
pelo caminho, foi com força de seu 

povo, dos colaboradores e das pes-

soas que ajudaram nesse caminho, 

que a Aurora é uma das maiores em-

presas brasileiras, com o seu nome 

marcado nas mais diversas partes do 

mundo.

cidade de São Miguel do Oeste, ci-

dade no extremo-oeste de Santa Ca-

tarina. 

 Os trabalhos já estavam sen-

do realizados com força total e os 

resultados gradativamente começa-

vam a refletir, tanto para os coope-

rados, produtores, colaboradores, 

bem como para a região. Em 1986, 

foi instalada a área comercial em 

São Paulo, passo fundamental para 

o crescimento nacional da marca.

 Alcançando duas décadas de 

funcionamento, a Aurora implemen-

tou a informatização dos processos 

administrativos da cooperativa e 

também a implantação das esta-

ções de tratamentos de efluentes e 
projetos de reflorestamento, essen-

ciais para os cuidados e preservação 

do meio ambiente, que continuam 

sendo uma das principais ações até 

hoje.  

 Em 1992, em Chapecó, foi 

inaugurado o maior frigorífico de su-

HISTÓRIA AURORA

Quinta-Feira, 15/04/2021 - Número 14 - ANO 2021PÁGINA 30 WWW.CLICRDC.COM.BR



                

 Há 6 anos, um novo desafi o desembarcava em minha vida.
 Para suprir a demanda de pavimentaç ã o do @condominiodonguilherme 
(empreendimento familiar) e reduzir custos operacionais, decidimos investir 

na produç ã o pró pria de blocos e pavers. 
 A partir dessa decisã o, novos conhecimentos sobre a tecnologia e 
material foram exigidos e, o que parecia uma receita simples e ló gica, foi me 

apresentado com muitos desafi os.
 A obra terminou, com isso a GR Blocos e Pavers nasceu. Diante disso, 

aquela matemá tica que parecia bá sica e evidente, mostrou equaç õ es de 
difí cil resoluç ã o; o caminho, até  entã o retilí neo à  minha perspectiva, realç ou 

a sinuosidade que meus olhos nã o enxergavam antes.
 Dia apó s dia, acertos apó s erros, novos ajustes e mais tentativas, GR 

manté m sua incessante busca por melhorias e qualidade de seu produto. 
Seguimos com a construç ã o de um conhecimento só lido, busca pelo 

atendimento do mercado e necessidades do cliente, de maneira honesta e 
genuí na, buscamos melhorias e formas de poder contribuir para a redução 

de custos e agregar valor aos empreendimentos de nossos clientes.
 A jornada até  aqui foi repleta de oscilaç õ es, adversidades e obstá culos, 

os quais fortaleceram e instigaram ainda mais o espí rito empreendedor 
que habita em mim, inspirado no histórico de sucesso e associativismo 

da Aurora estamos inovando na forma de comercializar nossos produtos, 
de maneira que podemos garantir os melhores custos aliados a excelentes 
produtos ofertados, entre em contato e surpreenda-se com nossa empresa. 

Guilherme Miotto Rafaeli

Rodovia SC 283 - KM01 - Chapecó - SC
@grblocos |         (49) 99175 - 4111

GR BLOCOS E PAVERS

Parabéns Aurora 
pelos seus 52 anos de história!



52 anos
Um jornada de sucesso ao 
longo de 52 anos, só prova 
que a vida é melhor quando 

é cooperativa. 
Mais do que parabenizar 

o Grupo Condá quer dizer: 
Obrigado Aurora! 

      Alfredo Lang

Jornal /Portal

Grupo Condá de Comunicação





Vista aérea da Cooperativa Central Oeste 

Catarinense – Aurora. Chapecó – SC.

Fábrica de rações Nutricooper. Imagem 

interna de funcionários trabalhando.

Vista aérea da Cooperativa Mista Agropastoril de 

Chapecó Ltda – CooperChapecó. 
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NÃO SE PROJETA O FUTURO, SEM VALORIZAR O PASSADO
 Com este pensamento, o Jornal ClicRDC fez uma seleção de imagens marcantes da história da Aurora Alimentos. Todas as fotografi as fazem parte 
do acervo do Centro de Memória Aury Luiz Bodanese, que mantém vivos,  antigos prédios,  processos de produção que já foram remodelados, velhos 

amigos, parceiros e colaboradores que fi zeram parte da construção do legado da Aurora Alimentos. 





Como ser do sul e não 
comemorar os 52 anos do 

maior expoente catarinense?

www.entrenanet.com

Parabéns 

Aurora!

Internet Fibra Óptica

Todas as fotos: Acervo do Centro de Memória Aury 

Luiz Bodanese

Carregamento em câmara fria. 





 A garra e a coragem de dois homens tornam a realidade hoje de mais de 67 mil famílias.  
De um encontro de Aury Luiz Bodanese com Setembrino Zanchet, nasceu o projeto para a funda-
ção de uma Cooperativa Central. Em 15 de abril de 1969,  a ideia se consolidou com  a iniciativa 
de 18 homens.
  Há 52 anos, pessoas determinadas acordam cedo, enfrentam as adversidades e produzem 
alimentos de qualidade para a mesa dos brasileiros. Essa garra e determinação aliada a união do 
campo com a indústria, fez de Santa Catarina um grande exportador do agronegócio, chegando a 
marca de 72% das exportações além de ser responsável por 31% do PIB do nosso Estado.
 A determinação daqueles homens, fazem hoje o agronegócio ser o coração que pulsa forte. 
Os mais de 67 mil cooperados e 35 mil funcionários são os pilares da economia. Um setor que so-
fre com adversidades climáticas, mas que se reinventa, se renova e segue forte. Orgulhosamente, 
100% de capital catarinense, a Aurora é o retrato do nosso Estado. Do Seu povo aguerrido, da sua 
coragem. 52 anos de trabalho, lutas e glórias. 52 anos de transformação. Às Marias, Catarinas, 
aos Joãos, Pedros e Paulos e aos milhares de homens e mulheres que, no campo e na cidade, 
mantêm essa grande potência que é o agronegócio e a admirável dinâmica da Aurora Alimentos, 
nossa gratidão e homenagem.

Mauro de Nadal - Presidente ALESC

ALESC ENALTECE O LEGADO DO 
GIGANTE DO COOPERATIVISMO
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Uma história de

COOPERAÇÃO
E EMPREENDEDORISMO
que gera qualidade de vida no campo e na cidade.

Parabéns Cooperativa Central 

Aurora Alimentos pelos 52 anos! 
Temos orgulho pela parceria de excelência!

sebrae-sc.com.br 0800 570 0800
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